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ШАДРИНСК В ЛИЦАХ И СУДЬБАХ

ДОКТОР ДЛЯ Ж
ЕЛЕЗА

– Сколько лет вы возглавляете Шадринс-
кий политехнический колледж?

– С 2000 года, уже шестнадцать лет.
– Стать директором – это детская мечта?
– В детстве даже подумать об этом не мог. Моя 

биография простая – школа, институт, потом 
проработал двенадцать лет главным инжене-
ром Батуринского опытно-производственного 
хозяйства, одного из самых крупных по Курган-
ской области. Мы занимались наукой, выводи-
ли семена высших репродукций. Потом была 
аспирантура, научная деятельность, защита 
диссертации (Михаил Аркадьевич – кандидат 
технических наук – прим. автора). В «дикие 
90-е» наука и ученые стали никому не нужны, 
нужно было выживать, поэтому занялся пред-
принимательской деятельностью, которая 
продолжалась десять лет. В 2000 году в Шад-
ринском индустриально-педагогическом кол-
ледже (прежнее название ШПК) был объявлен 
конкурс на замещение должности директора. 
К тому времени у меня уже была ученая сте-
пень, я производственник и имел опыт руково-
дящей работы – конкурс прошел.

– Вы постоянно общаетесь с молодыми 
людьми. Что вам дает такое общение?

– С молодежью всегда приятно общаться. 
Когда видишь, как они приходят на первый 
курс, еще дети, и когда этим же самым ребя-
там через четыре года вручаешь дипломы – 
на сцене стоят уже взрослые люди – это самое 
главное. За годы обучения в колледже они ста-
новятся профессионалами, гражданами Рос-
сии.

– Как колледж пришел к участию в Меж-
дународном движении WorldSkills?

– В 2013 году мы приняли участие в се-
минаре в городе Адлере. Туда был 
приглашен технический 
директор WorldSkills 
Алексей Юрье-
вич Тым-
ч и -

ков. Он рассказал об этом движении, к которо-
му уже присоединилась Россия. В этом же году 
был проведен первый чемпионат в Тольятти. 
Когда мы об этом узнали, то сразу поняли, что 
это – именно то направление, где мы можем 
сделать прорыв в образовательном процессе, 
в технологии. Когда был объявлен Открытый 
чемпионат Московской области, нам удалось 
в последний день и в последний час зарегис-
трировать туда участников по трем компетен-
циям. Поехали на чемпионат целой делегаци-
ей. Были поражены технологиями, оборудова-
нием, самим процессом. Тогда мы выступили 
с неплохим результатом, кроме того многое 
увидели и многому научились. После этого 
начали целенаправленно готовить участников, 
стали активно выступать во всех конкурсах – 
Екатеринбурге, Тюмени, Челябинске. Приняли 
участие в двух чемпионатах России, к примеру 
в 2014 году отправили 14 участников в Казань. 
Ребята у нас все талантливы, пошли результа-
ты – первое место на чемпионате России, вто-
рые места – в Уральском федеральном округе, 
ребята попали в сборную страны. В этом году 
заняли первое место по кузовному ремонту 
в Финляндии, один участник выезжает на Ев-
ропейский чемпионат – EuroSkills, который 
пройдет 1–3 декабря в Гётеборге (Швеция). 
При помощи движения WorldSkills мы приоб-
ретаем новое современное оборудование, нам 
разрешено проведение тренинга. Ребят кури-
руют национальные эксперты, которые рабо-
тают в рамках программы подготовки. Экспер-
тами разработаны задания, 
из двадцати 

человек мы должны выбрать семеро лучших.
– Планируется ли участие в соревнова-

ниях по другим направлениям, не только 
по кузовному ремонту?

– В конце февраля – начале марта пройдет 
Чемпионат по Курганской области WorldSkills, 
он охватит пятнадцать компетенций. Мы гото-
вы участвовать по девяти компетенциям – по-
вара, плиточники, сварщики, ремонт грузовых 
автомобилей и др. Уже сейчас отовим ребят 
к участию. Благодаря этому движению, мы до-
пущены к мировым технологиям, мировым 
брендам оборудования. Наших ребят обучали 
финские и китайские эксперты, специалисты 
очень высокого класса.

– Вы являетесь президентом Православ-
ного благотворительного фонда «Батурин-
ская святыня». Фонд существует уже почти 
год, что было сделано за это время?

– В Курганской области 2017 год объявлен 
губернатором годом архимандрита Антонина 
Капустина. Алексей Геннадьевич Кокорин уже 
получил поздравление и благодарность от на-
стоятеля духовной миссии Иерусалима, где 
обратили внимание на этот шаг. Планируется 
открытие отделения Палестинского общества 
в Шадринске, на его базе мы будем проводить 
работу с молодежью, будем развивать право-
славные ценности.

За неполный год работы Фонда сделано 
очень многое – храм зарегистрирован в реес-
тре собственности, также прошла регистрацию 
земля под самим храмом. Большая работа про-

ведена по благоустройству тер-
ритории Батурин-

с к о г о 

храма силами администрации Шадринского 
района, наши студенты также приняли в этом 
участие. Заказан проект реставрации, начаты 
аварийно-восстановительные работы в храме. 
В сентябре этого года проведен интересней-
ший Православный фестиваль. На областном 
радио сейчас проходит цикл передач об архи-
мандрите Капустине, о храме. Готовится в ти-
раж книга о нем, это будет уникальное издание, 
которое очень ждут. Проходит активная подго-
товка к празднованию 200-летию Антонина Ка-
пустина, которое отметим в августе 2017 года. 
Поднять из забвения незаслуженно забытое 
имя нашего величайшего земляка – это наша 
задача. Помимо восстановления храма ведется 
большая просветительская деятельность, ра-
бота с молодежью, помощь малоимущим.

– Вы также являетесь депутатом Шадрин-
ской городской думы, причем уже второй 
созыв подряд. Как вы оцениваете работу 
думы прошлого созыва и нынешнего?

– Хочу отметить, что депутаты – абсолютно 
неравнодушные люди. Работа депутата – уста-
новить контакт между населением и админист-
рацией города. Они не должны асфальтировать 
улицы или чистить канавы, а должны чаяния 
населения довести до администрации, помочь 
им решить возникающие вопросы. Сейчас 
у нас сложилась хорошая команда «осеевских» 
депутатов, мы организуем для жителей и гос-
тей Осеево такие мероприятия, как День Заре-
чья, новогодний праздник, Масленицу. Кроме 
того, каждый год заливаем каток, ставим на ста-
дионе елку, горку. Что можем, то решаем, к со-
жалению, возможности администрации не без-
граничны. Я считаю, что у нас полный контакт, 
администрация всегда откликается на вопросы 

депутатов.
Беседовала Оксана

ЗАДОРИНА.
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Михаил Харлов – яркий представитель современного руководителя. 
Он не только опытный управленец, но и видный общественный де-
ятель. Находясь в постоянном движении, он не боится осваивать все 
новые и новые сферы и это ему удается.
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чинить свои гаджеты у «дяди Васи соседа» и знакомого «кампутер-
щика». Заранее прошу прощения: никого не хочу обидеть, но как-то накипело. Устал восста-

навливать неисправности, добавленные предыдущими горе-ремонтниками. Даже не устал, а мне жаль обору-
дования и денежных средств людей, чью аппаратуру приходится восстанавливать. Я не думаю, что кто-то доверил бы вырезать 

аппендицит соседу, только потому, что тот читал медицинский справочник.
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Самое главное правило мастера, должно 

быть «НЕ НАВРЕДИ».
Давайте разберемся, чего нет у большинс-

тва домашних мастеров?
У них нет:
– Опыта.
Почему? Потому что объемы выполняемых 

заказов 1–2 ноутбука в месяц. Он ремонти-
рует все что угодно, не на чем конкретно 
не специализируясь;

– Инструмента.
Почему? У него же есть отвертка и 40 Ват-

тный паяльник. Но это все равно, что опера-
ция на глазу перочинным ножичком;

– Специально оборудованного места для 
ремонта, 

Почему? У него же есть угол в его уютной 
квартирке. Но ему негде даже положить мат-
рицу от телевизора, при замене сгоревшего 
светодиода.

Что бывает после такого ремонта?
Расскажу о том, с чем сталкивался сам.
Сорванные болты, до такой степени, что 

приходится высверливать их или ломать кор-
пус.

Неприклеенные изоляционные пленки, как 
следствие замыкание всех контактов платы 
металлическими компонентами (вентиляторы, 
жесткие диски, корпус и т. д.). В итоге сгора-
ет всё, приходится менять плату полностью. 
Но был опыт восстановления, тут уж как карта 
ляжет.

Раскуроченные отверткой корпуса, это во-
обще классика жанра. Порванные шлейфы. 
Перерезанные отверткой дорожки на пла-
те. Сорванные элементы (резисторы, кварцы 
и т. д.), а при этом человек всего лишь пытался 
почистить систему охлаждения.

Самое, казалось бы, плевое дело поменять 
экран, но и здесь есть свои тонкости. Большая 

часть мастеров не удосуживается снимать ба-
тарею при замене, все говорят «фигня я сто раз 
так делал». Никто же не знает, что на матрицу 
постоянно подается основное питание ноут-
бука (если от батареи, то 10,8–14,4 вольт, если 
от зарядки, то 19 вольт). Был опыт ремонта 
после таких манипуляций, в итоге замена ви-
деочипа, мультиконтроллера и многочасовое 
чтение схемы ноутбука, цена ремонта 7200, 
а всего-то дел было, почистить.

«Отвал» видеочипов. Если мастер не может 
найти неисправность, то обычно говорит кли-
енту, что видеочип «отвалился», пытается что-
то объяснить на псевдонаучном языке, мало 
что зная о предмете разговора. Некоторые 
более рискованные начинают «греть/жарить» 
все большие чипы, которые найдут на плате.

Иногда, после этого, ноутбук даже начи-
нает работать, но недолго, на моей практике 
максимальное время работы 2 месяца. Единс-

твенное правильно решение в этой ситуации 
менять неисправный чип, который после про-
грева (после ПРОГРЕВА, а не «прожарки») за-
работал. К счастью у нас не так много в горо-
де таких "мастеров", которые «жарят», но они 
имеются.

Напомню, что чипы в Шадринске меняют 
только у нас, в ремонтной мастерской «Знают 
все».

В итоге бесплатная чистка ноутбука у зна-
комого «дяди Васи», может обойтись очень 
дорогостоящим ремонтом.

В заключении скажу: берегите свой гаджет, 
он служит вам верой и правдой. Своевремен-
но чистите его, у нас эта услуга стоит всего 
590 рублей.

«ЗНАЮТ ВСЁ» 
Т. 8-912-523-21-00,

8-992-426-21-00
Адрес: К. Либкнехта, 21.

На правах рекламы


